
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Imkervereins Gütersloh e.V. 

am 04.02.2018 
 
 
Zur Jahreshauptversammlung 2018 erschienen 25 Mitglieder des Imkervereins Gütersloh e.V. und ein 
Gast.  
 
TOP 1: Der Vorsitzende Michael Schlangenotto eröffnete die Jahreshauptversammlung um 10.05 Uhr 
und begrüßte die Anwesenden.  
 
TOP 2: Die Tagesordnung wurde festgestellt, Ergänzungen wurden nicht vorgetragen. 
 
TOP 3: Der Vorsitzende Michael Schlangenotto übernahm die Ehrungen von drei Mitgliedern des 
Imkervereins. Hans Eisner und Gerhard Leonhard erhielten die Goldene Ehrennadel für ihre 
vierzigjährige Mitgliedschaft. Da beide nicht anwesend waren, wird Michael Schlangenotto ihnen die 
Ehrennadeln und Urkunden demnächst überreichen. Tobias Timm erhielt eine bronzene Ehrennadel 
für seine fünfzehnjährige Mitgliedschaft. Der zweite Vorsitzende Siegfried Timm übernahm sodann 
eine weitere Ehrung. Michael Schlangenotto erhielt eine bronzene Ehrennadel für seine Mitgliedschaft 
im Imkerverein und seine ehrenamtlichen Tätigkeiten als Vorsitzender im Imkerverein und BSV-
Obmann im Kreisimkerverein. 
 
TOP 4: Die Schriftführerin Nicola Brandstetter verlas das Protokoll der Jahreshauptversammlung 
2017. Korrekturen oder Ergänzungen wurden nicht vorgetragen. Burkhard Werdehausen wies darauf 
hin, dass er auch in 2018 wieder F1-Königinnen seiner Varroatoleranzzucht an Mitglieder des 
Imkervereins Gütersloh günstig für 10 Euro abgeben wird. 
 
TOP 5: Der Rechnungsführer Axel Natsch berichtete über den Kassenstand des Imkervereins. Der 
Kassenstand zu Jahresbeginn 2017 betrug 7.351,97 Euro. Größere Ausgaben waren nur für die 
Rechnungen des Landesverbandes und des Deutschen Bienenjournals zu leisten. Für das Angebot 
im Rahmen der Ferienspiele wurde dem Imkerverein eine Summe von 33 Euro von der Naturschule 
Gütersloh erstattet. Der Kassenstand zum Jahresabschluss 2017 betrug 7.967,38 Euro. Aufgrund der 
guten finanziellen Situation soll auch weiterhin auf eine Kostenbeteiligung der Gäste oder Imker für 
Getränke und Würstchen im Stadtpark verzichtet werden. Axel Natsch regte außerdem an, Vorschläge 
für sinnvolle Investitionen und Ausgaben zu machen. In der anschließenden kurzen Diskussion wurde 
es nicht für sinnvoll erachtet, die Mitgliedsbeiträge zu senken. Diedrich Steen schlug vor, Jungimkern, 
die dem Verein beitreten, die Kosten für Ableger zu erstatten, die dann möglichst von anderen 
Vereinsmitgliedern stammen sollten. Als weitere Vorschläge nannte Michael Schlagenotto, das 
geplante Grünkohlessen im November aus der Vereinskasse zu bezahlen oder einen Dampfwachs-
schmelzer anzuschaffen. Fritz Welpmann regte an, Burkhard Werdehausen bei seiner 
Königinnenzucht zu unterstützen. Der Vorstand wird über Investitionen beraten und entscheiden. 
 
TOP 6: Als Kassenprüfer für 2017 hatten Steffen Eube und Gerd Hinrichs die Kasse geprüft. Steffen 
Eube berichtete, dass sie sich die insgesamt wenigen Positionen von Axel Natsch hätten erläutern 
lassen und diese stichprobenhaft überprüft wurden. Es wurden keine Beanstandungen festgestellt, die 
Entlastung des Vorstands wurde empfohlen.  
 
TOP 7: Die Entlastung des Vorstandes wurde einstimmig bei vier Enthaltungen erteilt.  
 
TOP 8: Als neuer Kassenprüfer für 2018 wurde Diedrich Steen vorgeschlagen und einstimmig bei zwei 
Enthaltungen gewählt, so dass er 2018 zusammen mit Steffen Eube tätig werden wird.  
 
TOP 9: Als nächstes stand die Wahl eines oder einer ersten Vorsitzenden für den Imkerverein 
Gütersloh an. Siegfried Timm übernahm für die Zeit der Wahl die Leitung der Jahreshaupt-
versammlung. Michael Schlangenotto wurde erneut für das Amt vorgeschlagen und einstimmig bei 
einer Enthaltung wiedergewählt. Er nahm die Wahl an. 
 
TOP 10: Auch für das Amt des Schriftführers / der Schriftführerin stand eine Wahl an. Nicola 
Brandstetter wurde für eine Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 
Sie nahm die Wahl an.  
 



TOP 11: Als Vertreter des Imkervereins Gütersloh bei der Jahreshauptversammlung des 
Kreisimkervereins am 28.03.2018 wurden Detlef Fiedrich, Tobias Timm, Reinhard Hülshorst und Ralf 
Schmidt einstimmig bei vier Enthaltungen gewählt. Andreas Kovacs erklärte sich bereit, 
einzuspringen, falls eine andere Person verhindert sein sollte. 
 
TOP 12: Unter Verschiedenes wies der Vorsitzende Michael Schlangenotto zunächst darauf hin, dass 
zwei Termine im Jahresprogramm 2018 geändert werden müssen. Der April-Termin muss auf den 22. 
April verschoben werden, weil hier versehentlich der Ostersonntag (01.04.) als Versammlungstermin 
ausgewählt wurde. Weiterhin kann das geplante Grünkohlessen nicht am Sonntagabend stattfinden, 
weil die Waldklause dann geschlossen hat. Voraussichtlich soll das Essen auf Samstag, den 
10.11.2018 um 18 Uhr verlegt werden. 
Michael Schlangenotto berichtete, dass der Vorstand beschlossen hatte, Josef Jasper als 
Ehrenmitglied in den Imkerverein Gütersloh e.V. aufzunehmen. Aus gesundheitlichen Gründen hatte 
dieser seine Mitgliedschaft zum Ende des Jahres 2017 gekündigt.  
Nicola Brandstetter und Michael Schlangenotto gaben eine Übersicht über die ausgetretenen und 
neuen Mitglieder des Vereins. Den Verein verlassen hatten zum Ende des Jahres 2017 Josef Jasper, 
Hans-Joachim Halbmeier, Vitali Litke, Otto Schade, Werner Terschlüsen und Erhard Wortmeyer. Als 
neue Mitglieder wurden aufgenommen Maik Groth, Ali Oktai Oglou und Jupp Rettgen.  
Auf Anregung von Detlef Fiedrich schloss sich eine Diskussion über einen möglichen Zusammen-
schluss des Imkervereins Isselhorst mit dem Imkerverein Gütersloh an. Ein Zusammenschluss wurde 
aber von den meisten Mitgliedern als für beide Vereine nicht vorteilhaft empfunden.  
Michael Schlangenotto wies darauf hin, dass Steffen Eube aktuell an einem BSV-Lehrgang teilnimmt 
und dem Imkerverein hoffentlich demnächst als weiterer Bienensachverständiger zur Verfügung steht.  

Detlef Fiedrich regte an, das Protokoll der Jahreshauptversammlung künftig mit der Einladung 
zur nächsten Jahreshauptversammlung zu verschicken, damit es während der Versammlung nicht 
vorgelesen werden muss und sich die Mitglieder vorab in Ruhe damit beschäftigen können. Das sagte 
der Vorstand zu. Detlef Fiedrich regte weiterhin an, das Protokoll kurzfristig nach Erstellung an die 
anwesenden Mitglieder zu verschicken, damit sie Korrekturen und Ergänzungen einbringen können, 
so lange die Erinnerung an die Versammlung noch frisch ist. Nicola Brandstetter bot an, das Protokoll 
kurzfristig per mail zu verschicken und außerdem auf der Homepage zum Download bereit zu stellen. 
Auch Mitglieder, die selbst nicht über einen e-mail-Account oder einen Internetzugang verfügen, 
können vermutlich einen Verwandten oder Bekannten bitten, ihnen das Protokoll ggf. auszudrucken. 
Der Vorschlag wurde akzeptiert.  
Axel Natsch rief dazu auf, sich aktiv und in größerer Zahl an den Terminen im Stadtpark zu beteiligen. 
Mit vielen Helfern mache die Arbeit mehr Spaß und sei schnell erledigt. Außerdem sei immer 
Gelegenheit zum Austausch und für alle Helfer ständen stets Getränke und manchmal auch 
Grillwürstchen bereit. Nicola Brandstetter ergänzte, dass neben der Hilfe für die Staudenbeetpflege 
auch Hilfe bei der weiteren Erstellung der Wildbienennisthilfen und Bestückung des Rahmens am 
Imkervereins-Schild willkommen ist. 
Detlef Fiedrich regte an, aktiv auf Schulen zuzugehen, sie anzusprechen und Aktionen mit Imkern und 
Kindern anzubieten. Gegen das aktive Vorgehen seinerseits hatte niemand Bedenken, die Mithilfe 
eines Pools von Vereinsmitgliedern konnte nicht in Aussicht gestellt werden. 
Zuletzt wies Detlef Fiedrich auf Bemühungen der Unteren Naturschutzbehörde hin, den 
Blütenreichtum in Saumbiotopen zu erhöhen. Er empfahl zu diesem und anderen Themen die 
Aktionen der Biostationen Gütersloh/Bielefeld und Kreis Paderborn/Senne und verteilte einige 
Programmhefte. 
 
Der Vorsitzende Michael Schlangenotto beendete die Jahreshauptversammlung um 11.30 Uhr.  
 
 
 
 
 
Nicola Brandstetter 
- Schriftführerin -  


